

# Liebe Fliegerfreunde und Fliegerfreundinnen!

Die UL-Infotage rücken näher!

**Am 07. und 08.10.2023**

trifft sich die UL-Welt erneut

**in EDKR Schmallenberg-Rennefeld.**

Es haben sich schon viele angemeldet, um Ihre Flugzeuge vorzustellen und an den sicherlich wieder interessanten Gesprächen mit dem Luftsportgerätebüro, dem DULV, den Vereinen des Landesverbandes NRW und interessierten Pilot\*innen teilzunehmen.

Für die Cheffluglehrer-UL der Vereine des Landesverbandes NRW ist die Veranstaltung am Sonntag eine Pflichtveranstaltung, weil dort auch sicherheitsrelevante und Standardisierungsthemen angesprochen werden.

Es würde uns für unsere Vereine sehr freuen, wenn möglichst viele UL-Hersteller präsent wären. Die bisherigen Veranstaltungen waren ein großer Erfolg, und wir haben hervorragendes Feedback von allen Seiten bekommen.

Aufgrund eines konstruktiven und - wie wir meinen - sehr guten Vorschlages, haben wir den **Ablauf geändert:**

**Der Samstag gehört ganz den Herstellern Vereinen und Interessierten Piloten.** An diesem Tag kann Probe geflogen werden und die Hersteller können ihre potentiellen Kunden überzeugen.

Wir haben den ganz großen Vorteil in NRW, dass wir mit dem **Flugplatz Schmallenberg Rennefeld** einen Flugplatz haben, der auch bei Nässe sehr gut landbar ist und nicht „absäuft“.

Am **Sonntag** gibt es die **Infoveranstaltung mit DULV, DAeC Luftsportgerätebüro und Herstellern.** Fragen, Antworten, Meinungen, Zukunft, Visionen...

Der Dank des Aeroclub|NRW e.V. gilt schon jetzt der **Fluggemeinschaft Rennefeld e.V.**, die diese Veranstaltung **nicht nur durch Personal unterstützt, sondern auch den Flugplatz dafür bereitstellt.**

Wir können von Sonnenaufgang bis Sonnenuntergang fliegen und die tolle Infrastruktur nutzen. Ihr seid herzlich eingeladen, Euch dort wohl zu fühlen, dürft Stände aufbauen, vor Ort Campen, und natürlich geht das erste Bier auf die Motor- und Ultraleichtflugkommission des Landesverbandes NRW.

Hier noch die FAQ:

### **Wie hoch ist die Standgebühr für Hersteller, Vertrieber, Musterbetreuer und Händler für Flugzeugbedarf?**

Die Standgebühr beträgt 100 Euro. Dafür gibt es eine Guthabekarte für Speisen und Getränke im Wert von 25 Euro. Das Geld kommt dem ortsansässigen Verein zu Gute und soll u.a. die Jugendarbeit fördern.

### **Ist Campen möglich?**

JA! Campen direkt am Platz. Hersteller können direkt in der Nähe des Standes ihr Wohnmobil Zelt abstellen.

### **Gibt es Toiletten/ Duschen?**

JA, gibt es!

### **Gibt es Verpflegung am Platz?**

JA! Am Samstag stehen zwei Imbisswagen für Herzhaftes und Süßes bereit. Sonntag Morgen gibt es ein einfaches Fliegerfrühstück nach Voranmeldung am Vorabend. Sonntag Mittag sind Erbsensuppe mit Bockwurst und Brötchen geplant, am Nachmittag dann Kaffee und Kuchen.

### **Gibt es abends ein „Bier nach Vier?“**

JA! Gerne auch zwei!

Im Bermudadreieck zwischen Warsteiner - Veltins - Krombacher erübrigt sich die Frage nach Getränken wohl. Es wird ausreichend vor Ort sein.

### **Wo stehen die Stände?**

Die Stände für Flugzeuge werden entlang der Landepiste plaziert. Es ist ausreichend Platz vorhanden, und eine Teilnahme am Flugbetrieb ist von da aus problemlos möglich. Für Sonnen-/ Regenschutz ist durch eigene Kreativität (z.B. Pavillons) zu sorgen.

Verkaufsstände für Zubehör sind in der Nähe der Flugzeughangar zentral.

### **Stehen Hallenplätze bereit?**

NEIN, leider nicht!

### **Wann ist was geplant?**

Der Samstag steht den Herstellern komplett für ihre Kunden zur Verfügung.

Am Sonntag werden die Info-Vorträge von DULV und DAeC sowie der Kommissionen MOTKO und ULKO stattfinden.

### **Gibt es Hotels, Pensionen, Ferienwohnungen in der Umgebung?**

Ja, jede Menge. Das Sauerland lädt zum Urlaub ein!

### **Besteht die Möglichkeit, kurzfristig noch teilzunehmen?**

Grundsätzlich ja, schöner wäre es jedoch, sich vorher anzumelden. SMS oder WhatsApp auf 0173-29 222 45 (Volker Engelmann) wäre toll.

Bitte nehmt Euch Zeit für Eure Kunden und zeigt Euch! Wir würden uns sehr freuen.

Vielen Dank und liebe Grüße aus dem Sauerland,  
für die Motorflug und Ultraleichtflugkommission

Euer Volker Engelmann

# Dear flying friends!



The UL (Microlight) Info Days are getting closer!

**On 07. and 08.10.2023**

the UL world will meet again in

**EDKR Schmollenberg-Rennefeld.**

Many have already registered to present their airplanes and to participate in the surely again interesting discussions with the DAeC LSGb (air sports equipment office), the DULV, the clubs of the regional association NRW and interested pilots from around the world.

For the chief flight instructors of the clubs of the NRW state association, the event on Sunday is a mandatory event, because safety-relevant and standardization topics are also addressed there. So the “decisionmakers” of the clubs will meet as well there.

After a great feedback and constructive change request we have changed our concept as follows: The Saturday is now entirely for the aircraft dealers, the decision makers of the clubs and interested pilots. So Saturday is “the flying day” while on Sunday we will focus on information exchange and safety issues.

We would be very pleased for our clubs if as many UL manufacturers as possible were present. The previous events have been a great success and we have received excellent feedback from all sides.

We have the outstanding advantage in NRW that with the airfield Schmollenberg Rennefeld we have an airfield which is very well landable even in wet conditions and does not end up in mud.

The thanks of the Aeroclub|NRW e.V. goes already to the Fluggemeinschaft Rennefeld, which not only supports this event with personnel, but also provides the great airfield for it.

We can fly from sunrise to sunset and use the great infrastructure. You are cordially invited to feel at home there and may set up stands, camp on site, and of course the first beer will be at the expense of the motor and ultralight flying commission of the NRW state association.

Here are the FAQ:

## **How much is the booth fee for manufacturers, distributors, type managers and dealers for aircraft supplies?**

The booth fee is 100 Euro. It includes a credit card for food and drinks worth 25 Euro. We would like to donate the money to the local flying club for youth work.

**Is camping possible?**

YES! Camping close to the aircraft parking area for distributors is possible as well as for visitors on a provisional camping site next to the field.

**Are there toilets/ showers?**

YES, there are!

**Is there catering at the site?**

YES! On Saturday, there will be two snack carts for hearty and sweet treats. Sunday morning there will be a simple flyer's breakfast after booking the day before. Sunday at noon, pea soup with bockwurst and rolls are planned, followed by coffee and cake in the afternoon. In the Bermuda Triangle between Warsteiner - Veltins - Krombacher the question of drinks is probably unnecessary. There will be enough on site.

**Will there be a "beer after four?" in the evening?**

YES! Gladly also two!

**Where are the stands located?**

Aircraft stands will be placed along the runway. There is enough space and participation in the flight operations is possible from there without any problems. Sun/rain protection is to be provided by own creativity (e.g. pavilions).

**Are hangar spaces available?**

NO, unfortunately not!

**What is planned for when?**

Saturday is completely at the manufacturers' disposal for their customers. On Sunday there will be information presentations by DULV and DAeC as well as the commissions MOTKO and ULKO.

**Are there hotels, guesthouses, apartments in the area?**

Yes, lots of them. The Sauerland invites you for vacation!

**Is it possible to participate at short notice?**

Basically yes, but it would be nicer to register in advance. SMS or WhatsApp on 0173-29 222 45 (Volker Engelmann) would be great.

Please make time for your customers and show yourself! We would be very pleased.

Thank you very much and best regards from the Sauerland,

yours Volker Engelmann

on behalf of the Aeroclub | NRW e.V.